

GACETA DE MADRID.

SABADO 5 DE AGOSTO DE 1826.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 26 de Junio.

El Sultan Mahmud ha llevado puesto el precioso y elegante uniforme egipcio desde el 15 de Junio acá, cuyo ejemplo ha sido generalmente imitado. No llevan ya el caouk (1) mas que los ministros y gefes superiores: los demas llevan un *schal*. Todo el mundo cree que S. A. salió del serrallo en este traje el dia mismo que corrió mayor peligro.

Se habla de reformas y mudanza de Gobierno, y parece que todo va á tomar nuevo aspecto.

Tres mil albaneses han llegado aqui de la Romelia, los cuales visten el traje de su nacion.

El Patriarca armenio ha recibido orden para que mande venir del Asia 29 hombres de su religion, con destino á la guardia de los *bazares* (mercados) y de los *berestinas*, y para el servicio del almirantazgo en clase de mozos de cordel (*hammals*.)

Se continúa decapitando y desterrando gente: hasta los empleados en el serrallo estan sujetos á la mas severa purificacion. No se perdona ni aun á los mas antiguos servidores si se les llega á coger infringiendo las órdenes del Gobierno.

Se ha restablecido el cuerpo de hidráulicos, el cual se compondrá de armenios, bajo las órdenes del ex-ousta de la 57.^a legion.

Se reorganizará igualmente el cuerpo de artilleros: se mudará su uniforme, y los oficiales tendrán nombres análogos al de general, coronel, capitán &c.

Se han renovado las mas severas prohibiciones acerca de los asilos. El que pasado el término de ocho dias conservare oculto á algun fugitivo, será ahorcado irremisiblemente, caso que llegue á descubrirse alguno en los reconocimientos y registros que se harán en las casas pasado dicho término. El dawoud-bajá va á convertirse en un espaciosísimo cuartel, que tendrá 1000 picas cuadradas de extension (2.) Se ha comenzado ya á trabajar con mucha actividad, y 300 soldados vigilan y protegen las obras que se estan haciendo.

La nueva mezquita de Top-Fanna, reedificada despues del incendio de 1.^o de Marzo de 1823 á expensas de S. A., y que hasta ahora se habia llamado Adlié (la Justa), se denominará en adelante *Fethy-Sultan Mahmud*. (Sultan Mahmud vencedor.)

Hoy no se ha ejecutado ninguna pena capital; pero continúan los destierros con el fin de restituir á la agricultura muchos zánganos que vivian en Constantinopla á expensas del pueblo.

El Sultan pasó el viernes á hacer oracion en la mezquita de Prali-bajá en Topkhané. S. A. saludó con un semblante afable y risueño á los fieles *toptchis* que cubrian la carrera.

Se ha mandado demoler los conventos de los bectaches, cuyo fundador estableció mas de 400 años há el instituto de la milicia proscriba.

Se destruyen en Constantinopla y en Gálata los cafés que servian de refugio á los mal intencionados: se reforma un gran número de tiendas que no ofrecen una utilidad real, y se reducen tambien los dependientes de ellas, no dejando mas que los precisamente indispensables.

El seraskier y el intendente general se ocupan sin cesar del

(1) Especie de turbante ó gorro cilindrico de tela acolchada, envuelto en una muselina blanca, que solian llevar los *effendis* y sus criados.

(2) La pica equivale á 28 pulgadas de pic de rey, y de consiguiente las 1000 picas cuadradas corresponden á 7419049 pies de Búrgos cuadrados, ó á 329339 varas castellanas cuadradas.

nuevo ejército: echan mano de cuanto pueda ilustrarlos, y especialmente se valen de los libros franceses para sacar de ellos modelos para la nueva planta de organizacion.

S. A. ha mandado se establezca una fábrica de armas bajo un plan bastante extenso, á fin de que pueda procer á las necesidades del imperio. Mientras se realiza esta empresa deberá el cuerpo de armeros dar cada semana 300 fusiles con sus bayonetas.

El ex-bostandgi-bachi ha sido nombrado inspector de las obras del dawoud-bajá, las cuales deberán estar concluidas dentro de 40 dias: tiene ademas á sus órdenes 300 hombres para que celen las avenidas de la ciudad.

Jousouf-bajá, hijo de Ismael, bey de Seres, ha entrado en esta capital con 600 albaneses: dicen que van á llegar muy luego 69 hombres de la misma nacion.

Los dueños de palacios y casas francas que no habian encendido faroles, á ejemplo de los demas, han sido invitados para que condesciendan con esta medida de buena policia. Todas las calles estan actualmente muy bien iluminadas durante la noche, y presentan un espectáculo absolutamente nuevo en este pais.

El reis-effendi llamó el 22 á los intérpretes de las diferentes legaciones europeas, para reclamar los genizáros que se habian puesto bajo su proteccion á titulo de *yassaktchis* (guardias defensores), anunciándoles al mismo tiempo que serian sustituidos por otros guardias á eleccion de las nuevas autoridades.

Estos *yassaktchis*, que estaban en gran número al servicio de las legaciones que los empleaban de muchos años á esta parte, y que habian merecido su confianza, no han intervenido en la rebelion de sus compañeros; así es que todo el mundo se interesa en su suerte.

El 23 fueron reunidos por el *waiwode* de Gálata, para recibir las órdenes de su Soberano; y aunque estaban atemorizadas, las legaciones han creido debian indicarles obedeciesen las órdenes de S. A.

Los intérpretes de las legaciones cristianas han recomendado sus antiguos criados al seraskier y al reis-effendi. La mayor parte de ellos han sido admitidos, ó lo serán con el tiempo, en los cuerpos de los bombarderos, *bostandgis galiundjis* (marinos), y entre los tártaros del Gobierno. A los mas antiguos se les permite retirarse á sus casas, en atencion á su avanzada edad: entre otros se cita con este motivo á un genizaro de la embajada francesa que habia nacido en la casa durante la legacion del conde de Vergennes.

El Gobierno no lleva otra mira en suprimir y llamar los antiguos guardias de las legaciones, mas que el evitar que estos hombres hallen medio alguno de tramar conspiraciones. Tambien ha tasado el precio de la carne, del pan y del arroz, reduciendo todos estos articulos á las tres cuartas partes, poco mas ó menos del precio á que se vendian poco tiempo há. El número de *barberos ambulantes* va á reformarse bajo el antiguo pie; en una palabra, el Gobierno no quiere que quede el mas mínimo asilo á la ociosidad y á la maledicencia.

Se trata de aumentar los parques y cuarteles de artillería situados en la parte superior del arrabal de Pera. La casa de los *itchoglians* (pages de S. A.), llamada Gálata-Serai, situada en el centro del cuartel franco, será en adelante habitacion de un bajá, que tendrá á sus órdenes un cuerpo de tropas.

El Nazir, inspector y comandante general de los castillos de la embocadura del mar Negro, ha sido nombrado gentilhombre de S. A. en recompensa de su zelo, y por el buen orden que ha sabido mantener entre sus subordinados. Cinco vasallos rebeldes fueron ahorcados en los castillos á fines de la semana pasada, y trece *yamacks*, enviados á Constantinopla, han experimentado la misma suerte. El cuerpo de los *toptchis* ha sido purificado con la mayor escrupulosidad.

Se espera aquí al famoso Aboult-Abut-bajá, uno de los capitanes de Djeddar-bajá, que defendió á S. Juan de Acre contra Bonaparte.

Aseguran que el valiente Kara Djchennen Ibrahim agá, oficial de toptchis, ha sido ó será nombrado bajá de dos colas, y que residirá en Galata-Serai.

La Puerta hace las mas exquisitas diligencias para averiguar el paradero de algunos oustas rebeldes que hasta aquí han huido de su venganza. El 24 fueron ahorcados los de las legiones 59 y 64; y ayer se decapitó á tres de orden del serasquic Hussein-bajá.

El Gran Señor ha dado permiso á los ulemas para que se restituyan á sus alojamientos, exceptuando al Musti y á varios magistrados, que todavía permanecen en el campo imperial.

Varios criados del ex-encargado de negocios persa Mirza-Riza, quien no ha partido aun para Tauris con admiracion de todos, se han mezclado entre los que saquearon los cuarteles del Et-Meidan, y han tenido una buena parte del botin, que en cierto modo habia sido autorizado.

Se ha permitido que se abran las tabernas; pero con las condiciones siguientes:

Se venderá el vino á 16 paras la oca (14 á 15 mrs. el cuartillo), y el aguardiente á 40 paras, ó á real el cuartillo.

Los almacenes ó tabernas por mayor tendrán obligacion de mantener dos bombas para los incendios; las demas, solo una. Se les eximirá de los derechos que pagaban al odjak de los genizaros. La policia celará de todo con el mayor cuidado. Esta medida es una prueba de seguridad de parte del Gobierno, y un medio de vigilancia al mismo tiempo.

Se habla mucho de una alteracion en las monedas de S. A., quien quizá conoce mas que nadie lo perjudicial que será el cercenar mas esta base de la riqueza pública y particular.

El cuerpo de los *serrafs* debe estar descontento: estos banqueros usurarios, que han hecho siempre caudales inmensos, no pueden mirar sin zozobra el establecimiento de un orden de cosas, que ha de agotar las fuentes de su prosperidad.

Hasta ahora no hemos dicho nada del número de víctimas que han perecido en esta revolucion: no hay duda de que se exagera mucho en el público; pero no bajan de 6 á 70 en Constantinopla y sus alrededores. El de los desterrados es mucho mayor; quien las hace subir á 15 y á 160, y otros á 120 solamente; de manera que á todo aquel que no ofrece una garantía suficiente se le obliga á salir de la capital y restituirse á su pais. Ahora viene bien el hacer mencion de una especie que aquí se cree generalmente, aunque no está escrita en ninguna parte, á saber: que siempre que se saca el *sandjak cherif*, hay que sacrificar 120 víctimas; de manera que mientras no está completo este número no se vuelve el estandarte al tesoro imperial. Por poco fundamento que tenga esta opinion, está sin embargo arraigada de tal suerte en el pueblo, que no he querido pasarla en silencio.

Smirna 22 de Junio.

Todas las naves que llegan de los Dardanelos convienen en decir que el mar de Mármara presenta á la vista de los navegantes millares de cadáveres arrojados al agua en Constantinopla de resultas de los últimos alborotos. Aquí están los ánimos muy azorados con la incertidumbre de lo que sucederá. El bajá ha mandado publicar que en la capital reinaba la mayor tranquilidad.

Bucharest, 1.º de Julio.

A pesar de la catástrofe sangrienta de Constantinopla no se ha interrumpido la correspondencia ordinaria de los correos. Parece que la capital está siempre sobre las armas, y que el Sultan conserva una superioridad decidida sobre los genizaros. Sin embargo corren aquí diversas especies vagas, que no repetiremos, porque no sabemos qué crédito pueda dárseles.

Los comisionados turcos que pasaron por aquí con direccion á Ackermann, han sido obligados á guardar una rigurosa cuarentena en Sculeny sobre las fronteras rusas.

ISLAS JONICAS.

Corfú 27 de Junio.

El seraskier ha abandonado las cercanías de Lepanto, y ha marchado á establecer su cuartel general á seis leguas de aquel punto, entre Salona y Sidoriki. Las tropas griegas habian hecho algunos atrinchamientos con intencion de fijar en ellos su cuartel general; pero inmediatamente abandonaron esta posicion. El seraskier tuvo en las inmediaciones de Sidoriki algunos encuentros en que perdió mucha gente.

Se aguarda en Prevesa á un cónsul ruso que debe residir allí: el gobernador ha recibido orden del seraskier para poner á disposicion de aquel la mejor habitacion de la ciudad, la cual se compone de barracas.

Los habitantes de Spezia se han reunido con los de Hidra para defenderse mejor (1). De Nápoles de Romania se sabe que se ha adelantado hacia la provincia de Maina un cuerpo de 4 á 50 turcos, é intimado á sus habitantes que se sometan; pero que hallándose estos en estado de defenderse pidieron tratar con Ibrahim en persona; mas no habiéndose verificado esto, se opusieron á la entrada de los enemigos, y despues de un combate bastante reñido los derrotaron con pérdida de 20 hombres.

Añaden que habian llegado á Nápoles de Romania dos transportes cargados de provisiones de toda especie, pertenecientes á la division de Cochrane.

Aseguran dos viajeros que han llegado de Prevesa que la guarnicion de Missolonghi se llevó los huesos de Marcos Botzaris, y los ha conducido felizmente á sus compatriotas como un nuevo paladion.

PAISES BAJOS.

Bruselas 18 de Julio.

El Rey por un decreto de 12 del corriente, expedido á consecuencia de los informes del director general de los negocios del culto católico, ha señalado sobre el tesoro la cantidad de 200 florines (1570859 rs.) para la reedificacion de la basilica quemada de S. Pablo de Roma.

S. S. ha dirigido á nuestro Soberano una carta autógrafa, y ayer atravesó esta ciudad el correo de gabinete Mr. Ginot, portador de la respuesta de S. M.

ITALIA.

Roma 10 de Julio.

El Soberano Pontífice ha expedido un nuevo edicto prohibiendo en Roma y en todos los estados pontificios las sociedades secretas, tanto las antiguas como las recientemente establecidas ó que en lo sucesivo se estableciesen, bajo cualquiera denominacion que sea.

Igualmente se prohiben todas las reuniones de sectarios pertenecientes á sociedades secretas; siendo bastante la presencia de tres individuos para formar reunion.

Se declara reo de alta traicion, y como tal será castigado con pena de muerte, cualquiera que se atreviere á fundar, restablecer ó propagar alguna sociedad secreta, y el que pertenezca á cualquiera de ellas, ó les diere auxilios.

Se juzgará que favorece ó auxilia las sociedades secretas, aquel que mantiene correspondencia con alguna de ellas ó con sus agentes, bien sea en los estados pontificios ó en paises extranjeros.

El dia 24 del pasado fue S. S. á la iglesia de S. Juan de Letran á celebrar la fiesta de S. Juan. El 21 solemnizaron los jesuitas en la iglesia de S. Ignacio el aniversario de la canonizacion de S. Luis Gonzaga, celebrando la misa en el altar mayor el cardenal Galeffi, donde dió la comunión á mas de mil jóvenes, y á los alumnos de diferentes colegios.

—Antes del dia de S. Pedro se celebró en las iglesias una novena preparatoria, á que concurrió el Sto. Padre, yendo diariamente á S. Pedro. El miércoles, víspera de la fiesta, asistió á la misma iglesia con gran pompa, y entonó las primeras vísperas. El jueves ofició S. S. pontificalmente en el altar mayor papal, desde donde dió la triple bendicion, con la cual se gana indulgencia plenaria: en ambas noches se iluminaron los palacios. La cámara apostólica recibió, segun costumbre, los tributos y pías debidas á la Iglesia romana. S. S. protestó contra los que no los habian presentado.

—La causa de la beatificacion de la venerable sierva de Dios Maria Clotilde de Francia, Reina de Cerdeña, se hallaba parada desde la muerte del Rey Carlos Manuel IV, quien habia nombrado para procurador de ella al prelado Bottiglia. El Papa Pio VII habia mandado tomar en la ciudad y diócesis de Turin las declaraciones relativas á este asunto; pero ahora va á continuarse, por haberlo tomado con piadoso empeño el Rey actual de Cerdeña. El insinuado prelado Bottiglia seguirá todavía con el mismo encargo; y S. S. Leon XII ha expedido nuevas letras para

(1) Se sabe por el conducto de Florencia que han reunido sus buques para marchar á Suda con el fin de interceptar los víveres destinados á la Morea, en donde los turcos padecen grande escasez.

que se continúe el proceso. El prelado Bottiglia ha sustituido sus poderes en el canónigo Cacherano, primer capellan del Rey de Cerdeña, á quien ha reconocido bajo este carácter el Arzobispo. Ya se han tenido en Turin varias juntas para las informaciones y discusiones: dos augustas familias y dos naciones deben interesarse igualmente en el suceso de esta causa.

—El 26 de Junio fueron admitidas las diputaciones de la ciudad y comercio de Ancona á manifestar su reconocimiento á S. S. por las medidas que últimamente se han tomado en favor del comercio y del pabellon pontificio. Con este motivo queria el comercio erigir un monumento decorado con el busto del Santo Padre; pero la modestia de S. S. se ha negado á admitir este obsequio. Tambien se presentaron las diputaciones al cardenal secretario de Estado, y al caballero Artaud, Encargado de Negocios de S. M. Cristianísima.

—El 23 de Mayo último el Patriarca de Venecia, asistido de los Obispos de Chioggia y de Treviso, consagró el Obispo D. Plácido Suchias Somal, Abad general de los mechariotas armenios, establecidos en la isla de S. Lázaro, el cual recibió el título de *Sinnia in partibus*. Se sabe que aquella congregacion reúne á la austeridad de las reglas monásticas, el estudio de las ciencias eclesiásticas y de las antigüedades religiosas.

INGLATERRA.

Londres 22 de Julio.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 77½.

Ha habido mucho tráfico en los fondos extranjeros, los cuales han sufrido una baja por haber corrido la voz de que en Cáracas habia habido otro alboroto.

—De algun tiempo á esta parte han hecho presente varios periódicos que el estado de los países donde hay fábricas era tal, que no bastaban las suscripciones particulares para aliviar la miseria del pueblo, y que solo el Gobierno es quien podia hacer algo para remediar el mal. El *Courier* rebate con ira esta asercion, y la califica de *malvada* y de *facciosa*. Cree que se intentá renovar animosidades políticas; y se queja principalmente del *Times*, porque ha dado á entender que el Gobierno se hallaba tan sumamente ocupado, que no tenia tiempo de pensar siquiera en los que se mueren de hambre. Pero lo que mas llama la atencion en el artículo del *Courier*, es el pasage donde dice que los refugiados españoles é italianos no son otra cosa que unos *traidores, rebeldes y revolucionarios*, siendo asi que algunos Ministros aplaudieron sus *generosos* esfuerzos para revolucionar su patria. El *Courier* se enfurece, porque los que se emplean para hacer suscripciones en favor de estos hombres, en favor de los *andrajos de la rebellion*, impiden al mismo tiempo el que se hagan para los ingleses, que son los verdaderamente dignos de piedad. No hay duda en que el *Courier* tiene sobrada razon; pero es menester confesar que hay un peligro inminente, pues que ya se principia entre nosotros á mirar con horror á los *traidores, rebeldes y revolucionarios*; pues que en fin ya se desprecian tan altamente los *andrajos de la rebellion*.

—Segun el *Star* debe haber gran miseria en Irlanda; pues dice que los tejedores de géneros de algodón de Belfast han dirigido al Gobierno un memorial, pidiendo que se tenga en consideracion su mucha necesidad, y se les proporcionen los medios de emigrar, antes que los rigores del invierno vengán á redoblar sus males; exponiendo que la poca salida de las mercancías y la continua introduccion de nuevas máquinas, no les dejan siquiera la remota esperanza de poder en su patria aliviar su miseria.

FRANCIA.

Paris 25 de Julio.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 99 65. Acciones del banco 2020. Empréstito Real de España 44½.

—Mañana esperamos la llegada á esta corte del Príncipe de Poñiñac.

—Escriben de Viena que el Príncipe de Hesse-Homburgo, gobernador de la Estiria, ha sido nombrado Embajador para asistir de parte del Austria á la coronacion del Emperador Nicolas. Los caballeros que lo acompañan debieron salir de alli el 15 ó 16 del corriente. El Príncipe de Metternich saldria pocos dias hace para la Bohemia, de donde pasará á Johannisherg.

—La *Estrella* vuelve á desmentir la noticia del incendio de Constantinopla dada por los periodistas revolucionarios. Hé aqui el artículo que se halla en la del jueves.

„El *Constitucional* no quiere que lo desmientan. A pesar de cuantas noticias han llegado por conductos seguros, sostendrá

siempre que el fuego ha consumido á Constantinopla. El hecho es que no ha habido mas fuego que el aplicado á los cuarteles, y otros pequeños departamentos que servian de reunion á los genízaros, y que el Gran Señor ha querido dejarlos quemar, como lo hemos dicho, desde el día 23. El *Constitucional* no se contenta con sola una mentira: por su sola autoridad ha creado un cuerpo de 200 genízaros, los cuales han hecho el terrible alzamiento de Andrinópolis; pero la verdad es que la insurreccion se sofocó enteramente el día 15, y se restableció la tranquilidad, como tambien lo dijimos.

„Hoy hemos sabido que en todas las plazas del Danubio como son Widdin, Rudschuk, Silistria, Ibrahil &c. han obedecido los genízaros sin ninguna resistencia las órdenes de los gobernadores; y probablemente sucederá lo mismo en Asia y en las demas provincias; pues en ninguna de ellas pensarán en resistirse, habiendo llegado á su noticia la completa destruccion de las principales tropas de ellos. Ademas de que no en todas partes hay un *Constitucional* que en un momento dé 200 genízaros á cada bajalato, y á ciertos puntos en que no suele haber sino algunos centenares de hombres.

„El Sultán piensa aprovecharse de la victoria para llevar á efecto las reformas mas importantes en el gobierno de su imperio. Se confia en que han de verse muchas instituciones, que no solo serán útiles á los mahometanos, sino tambien á los cristianos. Se habla de un reglamento por cuyo contenido se ve que el repartimiento de la contribucion personal á los rajás (cristianos) se hará bajo la inspeccion de sus gefes eclesiásticos; y aun se añade que este impuesto será reemplazado por otro general y territorial. Tambien se trata de la reforma de leyes fiscales relativas á las sucesiones particulares; de mejoras en el sistema de monedas; del establecimiento de cuarentenas contra la peste &c. No sabemos cuánto trabajo costará el reformar las antiguas costumbres; pero es cierto que la voluntad del Gobierno turco con relacion á esto es decidida.”

Acabamos de recibir una carta de Constantinopla del 27 de Junio que concluye asi:

Un sujeto que hace 20 años se halla al servicio del Sultán Mahmud, y que por decirlo asi, jamas lo pierde de vista, ha comunicado á un confidente suyo el estado de sorpresa en que se halla: „jamás, le dice, he visto tanta resolucion, tanta firmeza, actividad y valor en este Príncipe, como en los dias de crisis que acabamos de experimentar: este es ya otro hombre: todo cuanto lo rodea se penetra del entusiasmo que le anima; aun no he podido volver de mi pasmo.” En efecto S. A. ha desplegado un carácter que no se le suponía; y si permanece constante, no podrá negársele sin injusticia el tributo debido á uno de los Soberanos de la familia otomana que dejará una gran nombradía.

—Un periódico ingles ha publicado un estado de los empréstitos que desde el año de 1823 se han hecho en Inglaterra, y de su situacion actual comparada con la que tenia á la época de su emision. De él resulta que se han sufrido por ellos pérdidas que ascienden á la suma enorme de 19.239@750 libras (19830 millones de rs.), y que todos corren á un valor muy diferente del primitivo. De modo que el primer empréstito brasileño hecho á 88½, está actualmente á 28; el griego establecido á 59, corre ahora á 10; el de las cortes, que comenzó á 36, está ahora á 7. Este último es el que mas ha hecho perder á sus suscriptores, valuándose la pérdida en 122.500@ francos; despues de este el de Colombia es el que ha causado mayor pérdida, y está valuada en 71:833@750 francos.

—Por el navio *Howard*, procedente de Nueva-Yorck con solos 19 dias de navegacion, se sabe que el general Paez, segun el *Baltimore-Chronicle*, salió apresuradamente de Caracas el 4 de Junio, á consecuencia de la noticia que recibió por un correo extraordinario de haberse insurreccionado las tropas de Valencia.

El general Bermudez, comandante de la provincia de Cumaná, resolvió, añade el mismo periódico, preservarla contra el levantamiento de Paez: habiéndose puesto al frente de sus tropas, que llegaban á 600 hombres, tomó la resolucion de impedir con las armas todos los esfuerzos que pudiesen hacer para separar los intereses de la provincia de los del gobierno de Bogotá; de modo que si el general Paez hiciese algun movimiento hostil contra Cumaná, hallase una vigorosa y eficaz resistencia.

La bandera que en esta ocasion enarbó Bermudez, tenia el siguiente lema: *Bolívar y constitucion*. Esperamos, continúa el periodista, que triunfe de la traicion, aun antes de que regrese el libertador. Los oficiales que mandan en las provincias inmediatas, tambien son contrarios, segun se cree, á los proyectos y conducta de Paez; y se espera, dice, que para honor de la re-

374 pública, bien pronto serán castigados como merecen los mal intencionados.

— Se lee en el *Morning-Chronicle* lo que sigue:

„Vivimos en un tiempo bien extraordinario. Casi todas las antiguas distinciones han desaparecido. Los Ministros se esfuerzan en sofocar la oposición por su liberalidad, y la oposición se esfuerza en sobreponerse á los Ministros en realismo. Lo mismo sucede con los periódicos: así es que de cuando en cuando vemos en el de nuestro antiguo hermano ultra-realista el *New-Times* trozos jacobínicos, que hubieran horrorizado algunos años há á los mas exaltados partidarios de la oposición.

„Ayer fuimos testigos de una chistosa escena, en que manifestó gran desprecio á este papel un capitán de navío mercante, que acaba de llegar de las Indias orientales. Habiendo pedido en un café este valiente militar el periódico *New-Times*, se lo presentó inmediatamente el mozo; pero apenas comenzó á leerlo, exclamó: Voto á....! ¿por qué me habeis dado este maldito periódico, el incendiario *Chronicle*? Al oír esto el mozo, le aseguró que no leía el *Morning-Chronicle*, sino su papel favorito. Mira el título, y leyendo *The New-Times*, quedó suspenso por un rato, como dudando de su propia existencia; mas al fin exclamó: ¿qué es lo que quiere decir esto? Si lo que yo acabo de leer es mas malo que cuanto ha escrito Tom. Paine.

ESPAÑA.

Madrid 4 de Agosto.

SS. MM. llegaron ayer mañana á Guadalajara sin novedad en su importante salud. Su Real presencia ha excitado el mas vivo entusiasmo en aquellos fieles habitantes, quienes á porfía se esmeran en obsequiar á tan augustos Huéspedes. Mañana saldrán SS. MM. para Sigüenza.

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del día 3.

Números.	Premios.	Administraciones.
816....	12000.....	Sevilla.
28,008....	4000.....	Idem.
2,714....	1000.....	Madrid.
7,628....	1000.....	Valladolid.
19,794....	1000.....	Barcelona.
8,893....	1000.....	Madrid.
10,231....	1000.....	Cádiz.
1,113....	1000.....	Barcelona.
10,311....	500.....	Idem.
18,253....	500.....	Cádiz.
14,886....	500.....	Idem.
7,152....	500.....	Leon.
10,859....	500.....	Madrid.
8,108....	500.....	Pamplona.
7,865....	500.....	Madrid.
4,748....	500.....	Sevilla.
4,211....	500.....	Madrid.
11,794....	500.....	Idem.
10,098....	500.....	Sevilla.
18,433....	500.....	Tarragona.

CAMBIOS DEL DIA 4.

Londres.....	35½.
Paris.....	15 6 á 5.
Cádiz.....	¾ á 7 beneficio.
Sevilla.....	¾ daño.
Málaga.....	1½ idem.
Valencia.....	¾ á ¾ idem.
Murcia.....	1½.
Barcelona á pesos fuertes.....	¾ beneficio.
Zaragoza.....	¾ daño.
Bilbao.....	¾ á ¾ beneficio.
Coruña.....	¾ á ¾ daño.
Deuda consolidada con interes.....	28 valor.
Idem no consolidados.....	25 á 26.
	9 á 9½.

ANUNCIOS.

Concluyen las fincas de la Subdelegación de Mostrencos.
17. Otro de 880235 rs. 10 mrs., y 20647 2 mrs. de ré-

dito á favor de Pedro Luis de Villaseca. = 18. Otro de 150058 rs. 28 mrs., y 451 16 mrs. de rédito á favor de las memorias de Gaspar de S. Pedro. = 19. Otro de 280042 rs. 2 mrs., y 841 8 mrs. de rédito á favor de los expulsos de Arévalo. = 20. Otro de 480176 rs. 16 mrs., y 10445 19 mrs. de rédito á favor de la marquesa de Malagon. = 21. Otro de 330084 rs., y 992 y 17 mrs. de rédito á favor de Doña Catalina de la Fuente. = 22. Otro de 200588 rs., 8 mrs. y 617 22 mrs. de rédito á favor de Doña Helena Vazquez. = 23. Otro de 190442 rs. 22 mrs., y 583 9 mrs. de rédito á favor de la capellanía de Mayor Alvarez. = 34. Otro de 250735 rs. 10 mrs., y 772 2 mrs. de rédito á favor de Doña María Hervas. = 25. Otro de 40685 rs. 10 mrs., y 140 19 mrs. de rédito á favor de la capellanía de Mayor Alvarez. = 26. Otro de 430842 rs. 17 mrs., y 10316 rs. 6 mrs. de rédito á favor de Doña María Dávalos. = 27. Otro de 790143 rs. 18 mrs., y 20374 10 mrs. de rédito á favor de Don Pedro Lopez de Ayala. = 28. Otro de 110636 rs. 16 mrs., y 349 3 mrs. de rédito á favor de Doña Petronila Guerrero. = 29. Otro de 80250 rs., y 247 17 mrs. de rédito á favor de Doña Isabel de la Fuente. = 30. Otro de 300 rs., y 900 de rédito á favor de Antonio Fernandez Indiano. = 31. Otro de 440117 rs. 22 mrs., y 10323 18 mrs. de rédito á favor de Doña María Dávalos. = 32. Otro de 3630970 rs. 20 mrs., y 100919 4 mrs. de rédito á favor de María Ana Guevara. = 33. Otro de 100 rs., y 600 de rédito á favor de D. Gerónimo Ortiz. = 34. Otro de 110764 rs. 24 mrs., y 352 32 mrs. de rédito á favor de D. Pedro Niño de Ribera. = Y otro de 70529 rs. 14 mrs., y 225 30 mrs. de rédito á favor de Doña María Giron. Se cita y emplaza por segundo edicto y término de cuatro meses y veinte dias á todos los interesados derecho habientes en los censos expresados, para que acudan á decir de su derecho y justicia en los autos de denuncia; y de no comparecer les parará el perjuicio que haya lugar.

— Se halla vacante el partido de médico de la villa de Villaiba del Rey, en la provincia de Cuenca, partido de Huete, con 280 vecinos, cuya dotacion es de 50 rs. anuales, cobrados por el ayuntamiento y pagados por tercios. Igualmente se halla vacante el partido de boticario, y produce unas 200 fanegas de trigo, y ademas otras 40 con que contribuye el pueblo de Cañaveruelas, que tiene como unos 140 vecinos; y aun se puede contar con otras 60 de la villa de Tinajas, cuyo vecindario es el mismo que el anterior. Los pretendientes dirigirán sus memorias por Pastana al ayuntamiento de dicha villa, en el término de dos meses.

— En la villa de Laredo se halla vacante la plaza de médico titular de ella y sus barrios, que se compone de 700 vecinos. La dotacion es 80 rs. anuales, pagados por la justicia y ayuntamiento. Los pretendientes que se hallen aptos se dirigirán al procurador síndico general en el término de un mes contado desde hoy.

— Los suscriptores á la *Coleccion general de comedias escogidas de los mejores poetas dramáticos españoles*, acudirán á las librerías donde hayan suscrito á recoger el segundo cuaderno y adelantar el importe del tercero, que se halla en prensa. Este cuaderno segundo contiene dos comedias de D. Agustin Moreto; *El Desden con el Desden* y *El lindo D. Diego*. Continúa por ahora abierta la suscripcion en las librerías de la viuda de Cruz, frente á las gradas de S. Felipe, y de Escribano, calle de Carretas, á 4 rs. cada cuaderno en papel comun y á 6 rs. en papel fino. Los cuadernos sueltos se venden á 5 y 7 rs.

— Los suscriptores á la *Rosiniana ó Veladas de Terpsicore* pasarán á recoger la séptima entrega, primera del tercer trimestre: contiene una tanda de rigodones extractados de las mejores composiciones del célebre Rossini. Se admiten suscripciones á razon de 20 rs. para cada trimestre en el almacén de música de la Carrera de S. Gerónimo, y en la librería de Hermoso frente de San Felipe el Real, en donde se hallan de venta los números sueltos del 1.º y 2.º trimestre, á 8 rs., y se dará gratis el prospecto.

— Duo de la *Celmira*, del maestro Rossini, con acompañamiento de piano, á 10 rs. = *Cabatina de Elisa y Claudio*, del maestro Mercadante, idem, á 12 rs. = *Obertura de dicha ópera* para piano solo, á 12 rs. = *Tres grandes walses de la misma para piano solo*, á 12 rs. = *Toda la ópera de Elisa y Claudio puesta en cuartetos para dos violines, viola y bajo*, á 100 rs. Se hallarán en el almacén de la carrera de S. Gerónimo, y en la librería de Hermoso, frente de S. Felipe el Real.